



Presseinformation

Lehrkräfte auf Fortbildung: Auf der Schulbank und an der Werkbank

12. Juli 2024

Handwerkskammern Freiburg und Konstanz boten Einblicke in die handwerkliche Ausbildung

Unser Zeichen: hwkgaj

Pressestelle:
Jürgen Galle
Christopher Breaux
Daniel Ganser
Christofer Grass
Corinna Pfadt

Freiburg. Energiewende, Mobilitätswende, Nahversorgung - 18 Lehrkräfte aus südbadischen Schulen erfuhren am 9. Juli ganz anschaulich, was das Handwerk alltäglich für die Zukunft der Gesellschaft leistet und welche Karrierechancen der Wirtschaftszweig bietet. Sie nahmen an der
5 **Lehrerfortbildung „Handwerksorientierte Berufliche Orientierung“ teil, die die Handwerkskammer Freiburg gemeinsam mit der Handwerkskammer Konstanz durchführte. In der Gewerbe Akademie der Handwerkskammer Freiburg am Standort Freiburg lernten die Lehrerinnen und Lehrer das Handwerk und das duale Ausbildungssystem in all seinen Facetten kennen.**

Handwerkskammer Freiburg
Bismarckallee 6
79098 Freiburg

Postanschrift:
Bismarckallee 6
79098 Freiburg

Telefon 0761 21800-450
Telefax 0761 21800-333
presse@hwk-freiburg.de
www.hwk-freiburg.de/presse

10 In der eintägigen Fortbildung erhielten die Lehrkräfte Einblicke in Inhalte und Tätigkeiten der mehr als 130 handwerklichen Ausbildungsberufe und bekamen Tipps, wie sie die Berufsorientierung zum Handwerk in den Unterricht integrieren können. Auch die Rolle und Angebote der Kammern und die
15 **Karrieremöglichkeiten des Handwerks standen auf dem Programm. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer kamen aus dem gesamten südbadischen Raum – von Trossingen über Rottweil, den Hochrhein bis nach Freiburg und in den Breisgau. „Uns hat besonders gefreut, dass Lehrkräfte aus nahezu allen Schularten unserer Einladung gefolgt sind“, sagt Heiner Gaß, Fachbereichsleiter**
20 **Berufsorientierung der Handwerkskammer Freiburg und verantwortlich für die Durchführung der Fortbildung. „Und allen konnten wir das Handwerk näherbringen.“**

Auszubildende berichten über Arbeitsalltag im Handwerk

25 Neben den theoretischen Grundlagen konnten die Lehrerinnen und Lehrer auch direkt Handwerksluft schnuppern: In Kleingruppen mischten sie sich unter die Kurse der überbetrieblichen Ausbildung, die in den Werkstätten der Gewerbe Akademie stattfanden. So konnten sie Auszubildenden des Handwerks bei der Arbeit über die Schulter schauen und im Gespräch die
30 **Beweggründe für und Erfahrungen mit ihrer Berufswahl erfahren. Auszubildende und Ausbildungspersonal standen gerne Rede und Antwort und gaben Infos zum Arbeitsalltag im Handwerk aus erster Hand. Die Lehrkräfte zeigten sich dankbar für das Angebot und die damit verbundenen Eindrücke. Positiv überrascht zeigten sie sich davon, wie selbstbewusst die Auszubildenden in ihrem jeweiligen Gewerk sind. Die**
35

Ausbildungsmeister erhielten großes Lob für ihre Arbeit. Die Fortbildung der Handwerkskammern Freiburg und Konstanz wurde in Zusammenarbeit mit dem Zentrum für Schulqualität und Lehrerbildung (ZSL) durchgeführt und ist eine anerkannte Fortbildung für Lehrkräfte der allgemeinbildenden Schulen.

40

+++ Die Lehrkräfte erfuhren bei den Besuchen in den Werkstätten Wissenswertes rund um die handwerkliche Ausbildung aus erster Hand: Ausbildungsmeister und Auszubildende standen Rede und Antwort. Foto:

45 HWK FR +++